

Precios de suscripción.

Gerona, un mes. . . 6 reales. 3 id. 15.
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 16
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos
 en oro, un año 8 idem.
 En Francia, trimestre. . . 20; semestre, 35 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-
 ministrador de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real lili-
 nea en la cuarta plana y á real los no suscrito-
 res. Por meses, precios convencionales.—Anun-
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 40
 reales en adelante.—Los comunicados y remi-
 tidos de 1'30 á 20 reales línea á juicio de esta
 Administración.—Todo pago se entiende por
 adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve
 ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este Periódico.

Número suelto, 10 centimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 29 Tiempo medio á mediodia verdadero 11 hs. 50 ms. 59 s

TERMÓMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
15	25	20	756	88	Despejado	N.	Viento	0

OBSERVACIONES. —

DESDE MADRID

28 Mayo 1887.

El Senado ha dedicado las sesiones del jueves y viernes y dedicará la de hoy á la interpelacion del Sr. Fabié sobre la conducta del Banco frente al arriendo del monopolio del tabaco.

La discusion se ha sostenido á buena altura, interviniendo en ella los Sres. Fabié, Gomez Aristegui, Elduayen y Ministro de Hacienda, y no se ha limitado exclusivamente á lo que la interpelacion se referia, sino que se ha extendido á censurar ó defender los planes financieros del Sr. Puigcerver.

El Sr. Fabié es opuesto á que el Banco entre en el concurso anunciado para el arriendo, porque entiende que un banco de emision y circulacion no puede tomar parte mas ó menos directa en un negocio industrial; igual opinion defendió el Sr. Elduayen creyendo que la reforma de los estatutos, necesaria para concurrir, no puede hacerse mas que por medio de una ley: el Sr. Aristegui se lamentó de que en el Senado se discutan acuerdos de los Consejeros del Banco, que aun no son decisivos y el Ministro de Hacienda defendió la libertad del Banco para contratar y los proyectos que hasta el dia tiene presentados ante las Córtes.

La cuestion entraña gran importancia.

Se trata del Banco de España, de una sociedad importantísima de nuestra patria y como su concurrencia ó no concurrencia al concurso supone mucho, es muy difícil preveer si será ventajosa ó no.

En la cuestion legal que por la interpelacion del Sr. Fabié se ha planteado, yo estoy por completo de acuerdo con el Ministro de Hacienda. Entiendo que el Banco tiene capacidad suficiente para concurrir al concurso, si los accionistas modifican, en junta general, los estatutos en forma conveniente; pero me parece que su concurrencia á este negocio podria no ser beneficiosa para los intereses generales del pais.

Nadie puede negar que el Banco de España es una palanca poderosa hoy dia, la prosperidad de sus negocios, los privilegios de que goza la hacen la única sociedad posible para operar con el Estado, pero si á los privilegios que disfruta, emision única de billetes, recaudacion de contribuciones, creacion de sucursales, fabricacion de moneda etc. etc. se añadiera el encargarse por completo de la Tesorería nacional, como se pretende, y tomar principal parte en el arriendo del tabaco, hay que convenir que seria muy comprometido un monopolio de esta clase, que haciendo al Banco dueño y árbitro de los capitales nacionales, anularia por completo importantes clases contribuyentes, dignas de tanta ó mas consideracion que el Banco mismo.

Por esto, no es de extrañar que personas pensadoras se preocupen seriamente de esta grave cuestion y consideren que debe obrarse con gran pulso, calma y prudencia en todo cuanto pueda comprometer los cuantiosos capitales de que dispone el Banco de España y aumentar el número de sus privilegios; porque una situacion difícil para este gran establecimiento de crédito podia acarrear inmediatamente tristes dias de desgracias y poner en un grave conflicto al pais y al Gobierno que rigiere sus destinos.

No olviden los accionistas del Banco de España que la suerte es asaz caprichosa y que si algun dia les faltase su proteccion, si algun dia la marcha no les fuese próspera, cuantos cataclismos se originarian y cuan de prisa caminarian, Patria Banco y accionistas á la ruina.

Parece que los accionistas no entienden así las cosas, porque han visto en 2 dias ganar 12 enteros á sus acciones.

Razon, ante esta subida, tenia un periódico de ayer al decir, que de todas las acciones humanas ningunas son mejores que las del Banco de España, pero yo añado ¡por ahora!

M. F.

La muerte de Basalza.

La mujer de Butón-Basón dejó de existir anteayer, á las diez de la noche.

Basalza era una de las dos moras joloanas, y formaba parte de la colonia filipina llegada á Madrid para la próxima Exposicion.

Segun se dice, la enfermedad ha sido una fiebre tifoidea, que se manifestó hace dos dias, poniendo fin á su vida á la hora indicada.

Momentos antes de haber dejado de existir, el datto Butón y el otro matrimonio de Joló, oraban en silencio junto al lecho de la moribunda.

Ismael Alsate influyó en el abatido ánimo de los moros y trató de obtener de ellos que Basalza fuese bautizada y hecha cristiana. Todo fué inútil; las súplicas y el llanto de los dattos, fueron demorando el consentimiento y los preparativos, dando trégua á que falleciera la mora.

Butón-Basón colocó las manos en la cara de la agonizante, y exclamó: «hija mia,» en el momento en que aquella dejaba de existir. Cogió una de las armas que tenia más próxima y un espejo, colocando ambos objetos sobre el pecho de la difunta. Junto al lecho de esta permanecieron toda la noche, orando y negándose á tomar todo género de alimento.

Ayer, á las cinco de la mañana, se encerraron los tres moros en la habitacion donde estaba el cadáver de Basalza, prohibiendo expresamente la entrada á todos los restantes de la colonia.

Se ignora lo que hicieron durante media hora, al cabo de la cual, abrieron la puerta. El cadáver de Basalza se hallaba envuelto en una sábana atada por la cabeza y piés y liado todo él con una cuerda.

A las seis de la mañana, acompañado de los joloanos y de Ismael, fué conducido al cementerio civil del Este, donde quedó sepultado.

Al ser enterrada Basalza, los moros se acercaron al cadáver y besaron la mortaja, alzando las manos y haciendo señal de implorar la misericordia del Todopoderoso, prorrumpiendo en amargo llanto, que se prolongó durante largo rato, hasta que las exhortaciones de los asistentes lograron apartarles de aquel lugar de duelo.

Durante la noche, el marido de Basalza escribió á Joló, á la familia, dando parte de la defuncion de su compañera. El contenido de la carta ocuparia unas dos líneas trazadas con caracteres ilegibles, pues se reducía á unos puntos y rayas.

En vista del triste fin de Basalza, y atendiendo al género de enfermedad que ha sufrido, la Comision acordó que la colonia filipina fuera conducida á Vista-Alegre, con objeto de evitar se desarrolle una epidemia, habiéndose verificado ya la nueva instalacion.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 26 Mayo.)

En Almagro ha fallecido una señora, victima de la enfermedad conocida por *polisarcia*, y que podia considerarse como un verdadero fenómeno de obesidad.

El peso de dicha señora era el de 16 arrobas, su altura de 1,1600 milímetros, la circunferencia de la región torácica media 1,340 idem, la circunferencia del vientre, 1802 idem, la de la parte de los muslos, 0,400 milímetros.

La reina regente ha encargado al insigne pintor Domingo, un cuadro que conmemore la visita de doña Crisfina á la iglesia de San Francisco el Grande.

El cuadro tendrá cinco metros de longitud, por tres metros y treinta y cinco centímetros de ancho.

La obra deberá ejecutarse en el término de veinte meses y su precio será de 60.000 pesetas.

Segun opinion de personas muy competentes, el boceto hecho por Domingo para este asunto y aprobado por la reina regente es magnífico, y está admirablemente estudiado.

En el tren expreso de Barcelona, partirá hoy para dicho punto, donde se embarcará el dia 1.º para Manila, el Director general de Administracion civil de Filipinas, D. Benigno Quiroga López Ballesteros, á quien acompañan su señora esposa y sus hijos.

A instancias del interesado, se ha concedido la licencia absoluta al subteniente de infanteria don Alfonso de Borbon y Borbon.

En las elecciones municipales verificadas en Tarragona parece que ha triunfado la fraccion que dirige el señor Torres (D. Pedro Antonio) sobre la que acaudilla el Sr. Canielas.

En Sevilla ha habido un espantosa explosion de gas, acumulado en un farol de la plaza de San Fernando.

El estampido fué monstruoso; el candelabro á pesar de su peso enorme; fué arrancado de cuajo, y muchos pedazos de su parte inferior fueron despedidos á cincuenta varas de distancia.

Ha habido que lamentar alguna desgracia, la del infeliz farolero que fué á encender, y á quien mutiló ambas piernas por completo y causó otras muchas heridas.

Probablemente habrá muerto á estas horas.

En Suecia existe bastante alarma; pues se teme con bastante fundamento que exista allí organizada una cuadrilla de secuestradores de niños, que exige por su rescate una suma de más ó menos consideración, según la importancia social de la familia del secuestrado.

Han sido nombrados gentil hombre de cámara de S. M. con ejercicio y servidumbre, el hijo primogénito de los condes de Toreno, y gentil hombres de cámara con ejercicio los marqueses de Casa Montalvo, Santaella, Álava y Mivel y los dos hijos del general Martínez Campos.

Se ha tratado de secuestrar al cura-párroco de Unzué por tres enmascarados, según dicen de Pamplona, no habiendo podido dar con los criminales la Guardia civil.

Háblase de una partida de diez ó doce bandoleros distribuidos en grupos de dos ó tres, cuya primera hazaña parece que ha sido el intentado secuestro del Sr. Echarren, añadiéndose que han exigido también cantidades con amenaza de muerte á dos propietarios de distintos pueblos navarros.

En Granátula (Mancha) se ha ahorcado un hombre de 66 años de edad, colgándose de una viga.

Parece que los motivos que le impulsaron á tomar tal determinación, fueron los celos, que no sabemos si con fundamento ó no, tenía de su mujer, la cual cuenta 70 años.

En Córdoba ocurrió el martes un drama de sangre. En cierta casa de la calle de Siete Rincones se hospedaba hacia poco tiempo una linda joven de 15 años, que tenía relaciones con un antiguo novio. Se ignora lo que pasó entre ellos. Únicamente se sabe que el amante le dió una cuchillada mortal en la garganta, y que el agresor se pegó después un pistoletazo en el cráneo, dejando escrita una carta para su padre, en la que declaraba el mucho cariño que tenía á su *Dolores* y su formal resolución de morir con ella.

Fiesta en Hostalrich.

Anteayer tuvo lugar en la pintoresca é histórica población de Hostalrich, con un día hermosísimo, la festividad anunciada en honor del dramaturgo catalán D. Federico Soler, conmemorando al propio tiempo, con este objeto, la fundación del Teatro Catalán.

A las diez de la mañana llegaron á aquella población, en el tren de Barcelona, una comisión de aquel Excelentísimo Ayuntamiento, compuesta de los Sres. Fontrodona, Masvidal y Vilardebó; una comisión del «Centre Catalá», varios escritores y poetas y otras muchas personas de verdadera significación social; así como la sociedad coral «Lo Niu Guerrer», de Barcelona, el «Coro Bredense» y el «Centre Catalá» de Sabadell.

Les esperaban en la estación las Autoridades, Comisión de festejos y gran mayoría de los vecinos de Hostalrich.

Después de los saludos y apretones de manos consiguientes, se organizó la procesión cívica en esta forma:

Abrieron la marcha las sociedades corales de Breda, «Lo Niu Guerrer» de Barcelona y el «Centre Catalá» de Sabadell, las tres sociedades con sus respectivos Estandartes. Seguían luego las Autoridades y demás personas del cortejo, y detrás la música Ampurdanesa «Orfeon de Cassá de la

Selva.»

Al llegar á la población, cuyas calles estaban adornadas con arcos de triunfo y ramaje, presentando un bonito golpe de vista, la procesión entró por la calle Mayor siguiendo hasta ca 'n *Gandoy* (Casa hoy de D. Ramon Sureda,) en cuyo frontis se colocó una lápida con la siguiente inscripción:

En aquesta casa y durant l'any MDCCCLXV en Frederich Soler y Hubert escrigué son primer drama «Las Joyas de la Roser» forment del Teatre Catalá contemporani. —Lo Centre Catalá d'acort ab l'Illm. Ajuntament d'aquesta vila d'Hostalrich, posa aquesta lápida als XXIX del mes de Maig del any MDCCCLXXXVII.

El Sr. Secretario de la Comisión de la fiesta, leyó una memoria relativa á la preparación y antecedentes de la ceremonia que fué calurosamente aplaudida.

La comitiva luego se dirigió á la plaza de la villa, en donde el Secretario del Ayuntamiento leyó el acta de la sesión en que se acordó nombrar hijo adoptivo de Hostalrich á D. Federico Soler, á quien entregó el Alcalde un riquísimo diploma en pergamino y abrazándole como á hijo de la población en medio de estrepitosos aplausos.

Es imposible describir la alegría y el entusiasmo pintado en el rostro de todos los concurrentes á dicho acto, y más imposible todavía las emociones y la satisfacción que experimentarían el Sr. Soler al ser objeto de tan merecido triunfo.

A las doce tuvo lugar el banquete oficial en el entoldado que exprofeso se levantó en la «Plassa dels bous».

La mesa, en forma de herradura, era ocupada por 150 comensales.

Presidía el señor alcalde de Hostalrich, teniendo á su derecha á los señores Arús, Novellas y Botet; y á su izquierda á don Federico Soler, señor Gobernador Militar de Gerona y señor Garcia, Comandante de la Guardia Civil.

¡Inició los brindis el señor alcalde de Hostalrich, siguiendo luego el señor Arús, el señor Novellas, Riera y Bertran y otros; leyéndose luego una carta del señor Almirall que manifestaba el sentimiento que tenía de no haber podido asistir á tan solemne acto, por hallarse enfermo.

Mandaron también poesías, ya que no pudieron tampoco asistir, y que fueron leídas; los Sres. Molas y Casas, Conrado Roura, Franquesa y Gomis, Mosen Verdaguer y Lazarte. Tanto los brindis como las poesías fueron acogidos con nutridísimos aplausos. El Sr. Soler, emocionado, como es de suponer, se levantó y leyó una poesía de gracias que fué escuchada con religioso silencio y aplaudida con frenesí.

Concluido el banquete se dirigieron todos á la plaza, en donde se bailaban las típicas sardanas, cuya diversión duró hasta las siete.

A las ocho y media la gente empezó á llenar el Teatro del Entoldado, ávida de ver la representación de «Las Joyas de la Roser» y de aplaudir á su autor y á los actores.

La función empezó con una sinfonía del malogrado Sr. Manent, ejecutada con gusto y acierto, habiendo sido muy aplaudida.

El drama «Las Joyas de la Roser» en cuyo desempeño tomaron parte algunos de los mismos actores que lo estrenaron, como los señores Fontova, Soler (D. Aciselo), y Bertran, así como la Sra. Fontova, Sres. Bonaplata, Isern y demás actores que suplieron á los que por haber muerto ó estar separados del teatro no pudieron contribuir al desempeño de la obra, fueron todos muy aplaudidos, mereciendo el señor Soler, que fué llamado repetidas veces al palco escénico una verdadera ovación.

Concluida la representación se dispararon varios castillos de fuego desde las murallas que, con las iluminaciones en toda la población, produjeron un bellissimo efecto.

Vimos representada allí la prensa de Barcelona por medio del Sr. Corominas, Director de «La Publicidad», redactores del «Diluvio», de «La Renaixensa» y de otros periódicos, así de fuera como de la Capital del Principado.

Nosotros por nuestra parte salimos muy complacidos de la fiesta, así como de la amabilidad y galantería con que se nos distinguió y obsequió en Hostalrich, al propio tiempo que tuvimos el gusto de reanudar amistades y estrechar la mano á varios amigos á quienes el mismo objeto que nosotros atrajo á la citada población.

Nuestros Corresponsales.

S. Martín de Vilallonga 24 Mayo 1887
Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Muy Sr. mio: Apasionado por todo cuanto tienda al levantamiento de nuestra abatida clase y á la defensa de nuestros derechos é intereses morales y materiales, no puedo menos que manifestar á V. la satisfacción con que recibo y leo el periódico de su acertada dirección desde que vió la luz pública; pues la sección que dedica á «Instrucción pública» ha venido á prestar grandes servicios al Magisterio de la provincia, que hasta hoy se hallaba huérfano del apoyo y guía que tan necesario le es para que su espinosa, á la par que noble misión, dé los frutos que tantos bienes á la sociedad reportan.

La expresada sección que destina ese periódico al Profesorado público no deja nada que desear; pues tocante á la publicación de noticias importantes, se dan siempre con la puntualidad necesaria, siendo igualmente útil, en alto grado, la parte doctrinal y de avisos que sobre determinados servicios del Ramo se insertan, siempre que el caso lo requiere; por lo que, añadido lo expuesto á la campaña enérgica que viene emprendiendo para que los intereses materiales de los maestros no queden desatendidos, creo queda probado suficientemente mi aserto de que la sección de «Instrucción pública» de ese periódico nada deja que desear; puesto que ambos extremos constituyen un verdadero guía y protector de la decaída pero noble clase á que me honró de pertenecer.

Tengo el convencimiento de que las precedentes consideraciones han de ser admitidas por los compañeros de profesión que reciben el periódico, al cual no dudo irán dispensando su apoyo cuantos conozcan y comprendan sus verdaderos intereses.

Siga V., Sr. Director, cada día con nuevo empeño en la tarea emprendida, con lo cual contribuirá directamente al bienestar del profesorado público de la provincia, al propio tiem-

po que logrará insensiblemente colocarlo en el grado de consideración social que por su noble carácter le corresponde.

Ruego á V. que, como á prueba de consideración, se sirva dar cabida de las precedentes líneas en el periódico de su digna dirección, por lo que le anticipa las más expresivas gracias despidiéndose hasta otra su afmo. seguro servidor q. b. s. m.

Un maestro.

Gaceta General.

Los viajeros que, procedentes de Hostalrich, llegaron á esta capital en el tren extraordinario de las doce de anteanoche, tuvieron que sufrir las consecuencias de un triste accidente, pues encarándose el tren, por descuido de cambio de aguja, con una máquina que estaba parada en la vía, se sufrió tan fuerte sacudida que pocos son los viajeros que no tengan en su cuerpo alguna señal de mas ó menos consideración. Felizmente, que sepamos, uno solamente podemos citar que ofrezca cuidado, pues tuvo que ser acompañado al restaurant de la estación en bastante mal estado, en donde se le curó de primera intención, siguiendo ayer, según se nos dijo, relativamente mejor. El escándalo que de momento se promovió fué regular, pues los viajeros venían ya bastante alarmados por las continuas sacudidas de que eran víctimas, principalmente en el arranque de cada estación, y no se nos diga que no es cierto, pues nosotros fuimos de los que por fortuna salimos casi ilesos, si bien con algunas contusiones.

Muchas otras cosas podríamos añadir, pues los pasajeros eran conducidos no como personas que pagan, sino como mercancía averiada.

¡Ni en tierra de cafres!

—A los vecinos de Torroella de Montgrí don Pelegrin Moliner Masjoan, don Jaime Parals y Cutaller, y doña Josefa Coll Albert se les ha extraviado sus respectivas cédulas personales de 10.^a clase y número 123; 11.^a clase y número 1837; y 11.^a clase y número 1838, declarándose caducadas, habiéndoseles librado por aquella alcaldía la correspondiente certificación supletoria.

—Anteayer noche un *matalasietes* se propuso promover un altarcado en el barrio de las palmas dando un puñetazo en la cara de uno de los agentes de orden público de guardia en aquel punto, lo que le valió el pasar la noche en el cuartelillo y estar hoy á disposición de la autoridad competente encerrado en las cárceles del partido.

—El sábado último por la noche un infeliz padre estuvo á punto de ser víctima de la embriaguez de su propio hijo, que le acometió cuchillo en mano, dando desaforados gritos, y seguro que, de no tomar parte en la contienda el Inspector Sr. Bel y algunos transeuntes, deteniendo al desdichado hijo, hubiera atentado contra la vida del autor de sus días, cegado como se hallaba por efecto de las bebidas espirituosas.

—Hace algunos días se halla instalada en las afueras de la puerta de Francia una numerosa caravana de gitanos, que casi podría llamársela una colonia que emigra, pues cuenta con briosos caballos y excelentes mulos, aparte de cómodas calesas, las que, al propio tiempo que les sirven de tiendas para dormir, les facilita de un modo extraordinario su traslación.

—El baile coreado con que la distinguida sociedad coral, artística y literaria «Orfeon Gerundense» obsequió anteayer noche á sus socios, fué un nuevo triunfo y una prueba más de las muchas simpatías con que cuenta.

Compañía Agrícola y Salinera de Fuente-Piedra.

ABONOS MINERALES

DEPÓSITO EN BARCELONA: 6, PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, 6

LABRADORES:

Restituid á la tierra los principios minerales que arrebatan al suelo las cosechas y la tierra recompensará vuestros cuidados. No necesitaréis dejarla descansar inútilmente, y el rendimiento de todos los años será entonces superior al que hoy obteneis cada tres. La ciencia demuestra que estas afirmaciones son axiomas indiscutibles.

ABONOS QUE TENEMOS A LA VENTA:

Abono núm. 1, azoado ó amoniacal.—Para cereales, huertas, jardines, etc. á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos en toda estacion de ferrocarril y puertos
Abono núm. 2, potásico.—Para viñas, tabaco, remolacha, patatas y árboles, todos á 16 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estacion de ferrocarril y puerto.

Abono núm. 3, fosfatado.—Para caña de azúcar, maíz, sorgo y demás forrajes á 15 pesetas el saco de 50 kilogramos, puesto en toda estacion de ferrocarril y puerto.

Abono núm. 4, superfosfato soluble.—Para cereales y prados y para mezcla con estiércol. Un saco en un carro de estiércol quintuplica el valor agrícola de dicho carro. Precio de venta, 17'50 pesetas el saco de cien (100) kilogramos en toda España.

Abono núm. 6, fosfatado potásico.—Para lino, cáñamo, naranjos, limoneros, pimientos y arroz. Precio, 12'25 pesetas el saco de 50 kilogramos puesto en toda estacion y puerto.

La composición química de todos los abonos va certificada al respaldo de puestras facturas, por el Dr. D. Laureano Calderon, catedrático de Química de las Universidades de Madrid y de Estrasburgo, que es nuestro director facultativo.

Ningun abono existe á la venta en España, ni tan rico como los nuestros, ni con parecidas garantías de su composición.

Para instrucciones mas detalladas que se facilitan gratis dirigirse al Depósito en Gerona, representante D. Antonio Boxa, comerciante. 8-14

Imprenta Nugué, GERONA.—Se ha trasladado á la plaza de la Independencia (San Agustín). Se imprimen toda clase de trabajos á precios los mas módicos,

LA NUEVA LUCHA.

Desde primero de Abril este diario publica seis números semanales completos, dedicando las terceras y cuartas páginas á folletines una ó dos veces á la semana.

El folletin, que por su forma podrá destinarse á encuadernar y aumentar la biblioteca de los suscritores, se procurará sea digno de ello por lo útil, selecto ó agradable de lo publicado.

Aparte la propaganda política y consiguiente defensa de los principios político-económicos á que viene dedicándose este diario, las Secciones de noticias varias, correspondencias, parte comercial y demás que le han caído ya las simpatías del público; este diario dedicará especial cuidado á la Sección de Instrucción pública contando al efecto con competentes é ilustrados colaboradores. En la parte material se introducirán mejoras hasta colocar esta publicación á la altura de la más perfeccionada.

A pesar del aumento de gastos que en personal y material representan las mejoras antes indicadas, podemos ofrecer á nuestros lectores la siguiente economía en los precios de suscripción.

PRECIO DE SUSCRICION

En Gerona un mes	6 Reales
Idem trimestre	15 Reales
En la provincia y resto de España trimestre	16 Reales
Ultramar y naciones convenidas trimestre	20 Reales

OCULISTA Dr. GOLORONS.—Consulta de 10 á 1. Rambla de las Flores núm. 1, piso 2.^o **BARCELONA.**

Parte oficial ordinario tomado de la *Gaceta* del 13 sobre la salud de SS. MM. y Real familia.

Una circular del Gobierno civil (Negociado de elecciones) rectificando la equivocacion de consignar en el *Boletín oficial* del 7 de Enero último, página 27, como perteneciente á la seccion 7.^a Navata del distrito Vilademuls, el pueblo de Garrigas, siendo asi que éste constituye la seccion 8.^a del mismo distrito con Ordís y Borrásá.

Una circular fecha 15 del gobernador D. Arturo Zancada participando que debiendo pasar á Madrid por asuntos del servicio encarga durante su ausencia del Gobierno civil al secretario del mismo D. José Garcia Camilleri.

Otra circular de orden público, encargando la busca y captura de 17 desertores de la Caja de reclutas de la zona de Figueras cuyas medias filiaciones se insertan á continuacion, como son Isidro Capdevila de Sallent, José Brugat de La Junquera, Silvestre Planella de San Cristóbal, Ignacio Corominas de Cadaqués, Pedro Ricol de Bañolas, Tomas Noguer de Cadaqués, Pedro Jordá de Capsech, José Perramon de Olot, Miguel Merino de Barcelona, José Busquet de Cadaqués, Rafael Bragues del Puerto de la Selva, José Albert Traitier de Cadaqués, Pablo Moliner de Agullana, José Domenech de La Piña, Jaime Oriol de Figueras lo propio que Joaquín Casellas.

Otro edicto para la busca y captura del recluta desertor de la caja de Gerona, cuya media filiacion se expresa, Marcos Saguer, natural de San Feliu.

Otro edicto de la Seccion de Fomento (Negociado de

Montes-subastas) haciendo público que no habiendo tenido lugar la intentada en Puigcerdá para la enagenacion de 500 pinos del monte Saltegat consignados en el plan de aprovechamientos, se acuerda ante el alcalde de dicha villa una tercera subasta el 30 por su nuevo tipo de 1.750 pesetas y segun el pliego de condiciones del *Boletín* de 9 Agosto último.

Otra circular haciendo saber que no habiendo tenido efecto por falta de licitadores la segunda subasta intentada en Alp para enagenar 500 pinos de su montaña comunal consignados en el plan vigente de aprovechamientos, acuerdase una tercera subasta para el 1.^o de Abril por su nuevo tipo de 1.000 pesetas y con sujecion al pliego de condiciones del *Boletín* de 9 Agosto último.

Otra circular anunciando que tampoco en la Alcaldia de Ribas, por falta de licitadores, ha tenido lugar la tercera subasta para enagenar 500 pinos del Bosch de la Vila consignados en el vigente plan de aprovechamientos, por lo cual se acuerda 4.^a subasta al nuevo tipo de 1000 pesetas y pliego de condiciones del *Boletín* de 9 Agosto último.

Otra circular para que sea público no haber tenido efecto en San Juan de las Abadesas la segunda subasta para vender 90 pinos del monte «Castellaltallat» consignados en el plan de aprovechamientos vigente, por lo cual se acuerda una tercera subasta en la Alcaldia el 1.^o Abril á las once por su nuevo tipo de 175 pesetas y pliego de condiciones del *Boletín* 9 Agosto último.

Otra circular anunciando que no habiendo tenido efecto la subasta segunda de 50 pinos en Campellas,